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Protokoll DKBC – Ländersportrat 04.11.2023 

 

Tagungsort: Landhotel Küffner, Max-Eyth-Straße 8, 74629Pfedelbach 

  

Beginn:  10:45 Uhr  

  vorzeitiger Beginn, da alle erwarteten TN anwesend sind,  

  die Anwesenden sind alle einverstanden 

Anwesende: s. Anwesenheitsliste 

   

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung 

Der Vizepräsident Sport, Harald Seitz, begrüßt die Anwesenden um 10:45 Uhr und 

eröffnet die Versammlung. Protokollant wird Werner Kießling sein. Er hat bereits alle 

Formalien der Tagung durch die entschuldigte Abwesenheit von Claudia Müller 

(Anwesenheit, Stimmverteilung) erledigt. 

TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird, mit der Ergänzung von Werner Kießling, unter Pkt. 7 den 

Vergabeplan Meisterschaften/Aufstiegsspiele zu behandeln, einstimmig genehmigt. 

Totenehrung 

Harald Seitz bittet die Anwesenden sich von ihren Plätzen zu erheben. Er skizziert in 

kurzen Statements die Verdienste von Werner Buchs und Jürgen Franke und bittet, 

die kürzlich verstorbenen, mit einer Minute des Gedenkens, zu würdigen.   

TOP 3 Feststellung der Beschlussfähigkeit und Stimmrechte 

Soll 31 Stimmen  entsch.: BL = 1, SN = 4,   ohne Entsch.: WKV = 1 

anwesend 25 Stimmen,  einfache Mehrheit 13, zwei Drittel-Mehrheit 17 

TOP 4 Genehmigung des Protokolls vom 09.06.2023 

Das Protokoll wurde einstimmig genehmigt. Es gab keine Bemerkungen dazu. 

TOP 5 Bericht der Sportverantwortlichen 

Harald Seitz berichtet, dass es z.Z. Anfragen zum Umgang mit plötzlich wieder 

auftretenden Corona-Fällen gibt.  

Er erklärt, dass die „alten“ Dokumente aus Corona-Tagen keine Gültigkeit mehr 

haben. Es kann aktuell bestenfalls Einzelfallbetrachtungen und Entscheidungen 

geben. Diese würden bei Bedarf mit dem Stellvertreter und der Task-Force 

abgestimmt. 
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Harald gibt bekannt, dass am Vorabend der Tagung erstmals die „AG Sportordnung“ zusammen-

gekommen ist und den Rahmen ihrer Arbeit festgelegt hat. Ihr gehören Ralf Westhaus, Markus 

Habermeyer, Werner Kießling und Harald Seitz an. 

Ambitioniertes Ziel der Arbeit der Gruppe soll sein, dass zur CK 2024 eine überarbeitete Sport-ordnung 

verabschiedet werden kann, die an die Inhalte der Sportordnung der WNBA (NBC) angelehnt ist. Diese 

soll dann wirksam im Sportjahr ab 01.07.2025 eingeführt werden. 

Dabei soll nicht einfach pauschal die Internationale Sportordnung im DKBC zur Anwendung kommen, 

die geringfügig interpretiert wird, sondern es soll möglichst weiter eine Teilung in Teil A, Teil B und Teil 

C geben. Hierauf hat bereits im Präsidium Präsident Lothar Müller hingewiesen, Margot Petzel hat das 

nun in der Ländersportrats-Sitzung nochmals mit Vehemenz untermauert. Es gibt in der Folge eine 

angeregte Diskussion und Meinungsaustausch. 

Die neue Sportordnung soll möglichst so erarbeitet werden, dass nicht hernach eine Satzungs-

änderung, und damit viel bürokratischer Aufwand, die Folge ist. 

Harald teilt weiter mit, dass die Sparte Breitensport Tendenzen schürt, sich vom DKBC zu lösen und 

selbstständig zu agieren – eigener Verband. Diese Bestrebungen sind immer deutlicher erkennbar 

(z.B. war entschuldigt und heute nicht anwesend), als es vermehrt Meinungsverschiedenheiten zur 

Generierung und Verteilung von Geldern für den Breitensport gibt. 

Margot Petzel erläutert als Beispiel die Situation in Bayern – wo alles hinführt, ist abzuwarten. Dies 

kann im Moment also auch für die Allgemeinheit nur das Motto sein – abwarten, was passiert. 

Werner Kießling ergänzt die Ausführungen von Harald Seitz an verschiedenen Stellen und steuert die 

Diskussionen. 

TOP 6 Anträge zur Sportordnung 

Antrag 1 Ergänzung C 1.6.3 – Sportwinner, Kurztexte der Klubs 

Zum Thema wurde teils hektisch, aber stets konstruktiv, diskutiert. Es setzte sich die Meinung durch, 

dass für die Kurztexte der Klubs/Vereine im Sportwinner die Länder Sorge zu tragen haben. Es wurde 

herausgearbeitet, dass ein entsprechendes Feld in Sportwinner sogar bereits eingerichtet ist, welches 

nur gewissenhaft und zweckentsprechend ausgefüllt werden muss. 

Die sportliche Leitung zieht den Antrag zurück. 

Antrag 2 C 1.4.5 Bankverbindung 

Der Antrag wird wie folgt modifiziert: 

Neu 

C 1.4.5 Startgebühren 

Die Startgebühren legt das Präsidium fest und sie werden in den Ausschreibungen der 

Wettbewerbe/Meisterschaften ausgewiesen. 

Das Konto bzw. die Bankverbindung für alle Einzahlungen zum Spielbetrieb ist in der Geschäftsstelle 

zu erfragen oder, so eine ausgestellt wurde, der vorgangsbezogenen Rechnung zu entnehmen. 

Dem Antrag wurde mit 25 Stimmen (einstimmig) zugestimmt. 
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Antrag 3 B 2.2.7 Zuteilung DM 

Werner Kießling und Harald Seitz erläutern nochmal das Zustandekommen des Vorschlages zur 

Neuaufteilung der Starterfelder und Neuordnung der Abläufe bei den DM in München, aus den 

zuletzt gemachten Erfahrungen heraus. 

Dem Antrag wurde mit 25 Stimmen (einstimmig) zugestimmt. 

 

Antrag 4 B 3.3 Spielbericht/Formular Mannschaftsaufstellung 120 Wurf 

Zum Antrag gab es eine angeregte, konstruktive Diskussion, die mit der Modifizierung des neuen 

Textes beendet wurde.  

Das Formular Anlage A2 wird nochmals (Zusatzfeld Schiedsrichter) modifiziert. 

Neu 

Vor dem Spiel ist das DKBC-Formular (Stand 07/2024) Mannschaftsaufstellung 120-Wurf (neu Anlage 

A2) auszufüllen und von beiden Mannschaften sowie vom Schiedsrichter zu unterschreiben. Von 

jedem Spieler, Trainer/Betreuer und Schiedsrichter sind zusätzlich die ADV ID einzutragen. Die 

Passnummern sind sechsstellig OHNE vorgestelltes „D“ oder vorgestellte Ziffern einzutragen. Die im 

Vordruck verlangten Angaben sind vollständig auszufüllen, vom Schiedsrichter zu kontrollieren, 

abzuzeichnen und mit seiner Lizenznummer zu versehen. Die Zusendung der Spielberichte obliegt dem 

Gastgeber. 

Die Originale, auch das Formular Mannschaftsaufstellung, müssen bei Protesten oder auf Verlangen 

jederzeit vorgelegt werden können. 

Dem Antrag wurde mit 25 Stimmen (einstimmig) zugestimmt. 

 

Antrag 5 Erhöhung des Schiedsrichterhonorars 

Erhöhung Schiedsrichterhonorar zum 01.07.2024 für ein Mannschaftsspiel im Spielbetrieb des DKBC  

von 25,00 € auf 30 €/Spiel 

Dem Antrag wurde mit 24 Stimmen (einstimmig) zugestimmt. (Jugendvorstand bei Abstimmung 

nicht im Raum) 

 

Antrag 6 Sportordnung Teil B und C – redaktionelle Überarbeitung nach Erscheinen der 

neuen Schiedsrichterordnung 

Der Antrag wurde nochmals angeregt diskutiert. 

Die Sportordnung in den Teilen B und C ist zum neuen Spieljahr anzupassen. 

 

Dem Antrag wurde mit 25 Stimmen (einstimmig) zugestimmt. 
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TOP 7 Sonstiges 

 Vergabeplan DM / Aufstiegsspiele u.a. für 2024 

DM Einzel Senioren/Innen  RP  wurde vom LV RP zurückgegeben,  

neue Ausschreibung läuft bis zum 

15.12.2023 

 DM Mä/Fr./U23   München 

 DM U14/U18    München 

 DM VMM Senioren/Innen  Weinheim 

 DKBC-Pokal FinalFour   Ulm 

 DM Sprint/Tandem   Freiburg  

 Aufstieg 2. BuLI  Süd  NB 

    Mitte  TH 

    Ost  SN 

 Es wurde eine Anfrage von BB für das FinalFour 2025 – BB ist lt. Plan an der Reihe - diskutiert. 

Durchführung auf zwei getrennten Anlagen – wäre grundsätzlich möglich. Brandenburg denkt 

über ein anderes Konzept nach, da die vorgesehenen 4er-Anlagen zu klein (Zuschauer) sind.

  

 Michael Parzefall wirbt für die Jugend und schildert das Spektrum reichhaltiger Aktivitäten 

und das Meat & Great mit Manuel Weiß. 

 

TOP 8  

Harald Seitz bedankt sich bei allen Anwesenden für ihr Erscheinen und die konstruktive und sachliche 

Zusammenarbeit, wünscht allen einen guten Nachhauseweg und wünscht schon mal vorausschauend 

frohe Weihnachten und einen guten Jahreswechsel. 

 

Die Veranstaltung wir um 14:15 Uhr beendet.  

 

aufgestellt:   

 

 

Werner Kießling 

Stellv. Vizepräsident Sport 


